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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

Samedi 8 janvier 2022 à 9h00 en visio 

Membres présents  
DEBERGHES Marc, Président   
LEGROS Pierre, Secrétaire Général  
MEHEUX-DRIANO Yann, Trésorier Général 

   PRAT Caty, Secrétaire Générale adjointe  
CAUSERET David, Trésorier Général Adjoint  
BERTON Laurette, Présidente déléguée 
ALBISTUR Valérie, Membre 
BARBAZANGE Delphine, Membre 
BAUDRY Anne, Membre 
BOQUET Catherine, Membre 

  BOULESTEIX Jacques, Membre 
  BRIGADA Josiane, Membre 
  FLAMARION Joël, Membre 
 

 

 
 
GAULIN Huguette, Membre 
HAGARD Jean-Louis, Membre 
HEYER Patrick, Membre 
LACHAISE Alexander, Membre 
MALLET Jacqueline, Membre 
PASCAUD Laurent, Membre 
PERSIGANT Jimmy, Membre 
THOREMBEY Mylène, Membre 
THOREMBEY Jean-Louis, Membre 
TROUVAT Eric, Membre 
VANOOTEGEM Bruno, Membre 
ROUSSIN Cécile, Membre 
 

Assistent  
METAY Michel, Délégué clubs  
DURRIEU Annie, CTS 
PICHAUT Aurélie, secrétaire comptable 
SEBILLOTTE Guilhaine, agent dév. 
CHAPGIER Marie-Claude, Siège Talence  
 

   

Membres excusés 
BOURDEN Sarah, Membre 
BURGUETE José, Membre 

  CARRIE Laurent, Membre 
DUMONT Gérard, Membre médecin 
 
 

 
 
FAVREAU Nathalie, Membre 
GAYAUD Guillaume, Membre 

Invités excusés 
DELFOSSE Annick, Présidente CD 16 
DESCONS Gaël, Président CD 40 

 

QUORUM DU COMITE DIRECTEUR 

• 25 membres présents  

• 6 membres excusés 

Pouvoir de Nathalie FAVREAU donné à Patrick HEYER 

1. Ouverture président 

Le Président Marc DEBERGHES remercie les membres pour leur présence et présente ses meilleurs vœux à tous. Il 
est essentiel de rester toujours motivés et positifs. 
La fin 2021 a été chargé au niveau compétitions, de très bons résultats des clubs de nouvelle-Aquitaine, il remercie 
les dirigeants et entraineurs pour ces résultats.  
Il faut encore avancer malgré les contraintes, nous aurons les CHF à Limoges et les jeunes à Pau à gérer.  
Il souhaite à tous une très bonne saison 2022 et souhaite un bon rétablissement à José Burguete qui se remet 
doucement de ses problèmes de santé ainsi qu’à Laurent Lamanilève qui est toujours en convalescence. 
 
Les membres présents pensent bien à eux et leur souhaitent un prompt rétablissement en espérant les revoir très 
rapidement au bord des bassins.  
 

Ligue Nouvelle-Aquitaine Natation 
 

Comité directeur 
 

Siège social : Maison Régionale des Sports – 2 avenue de l’Université 33400 Talence 

Tél : 05.56.98.77.34 /  Mél : talence@ffnatationlna.fr 

 

mailto:president@ffnatationlna.fr


 

Comité directeur du samedi 8 janvier 2022 2 
 

 

2. Validation du PV de la réunion du comité directeur du 25 septembre 2021 

Après une petite correction, le pv est validé. 

3. Point licences (bilan 2021 et reprise 2022) 

 

 

Grosse évolution normale par rapport à l’année dernière, quelques clubs sont en retard. Certains clubs ne sont pas 

au 100% licence, malgré une activité quasi normale. Marc est surpris que des clubs soient encore à 60% à cette date. 

Grosse inquiétude également au niveau national. 

4. Point financier 

Le trésorier général Y. MEHEUX-DRIANO fait la présentation des documents financiers. 
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Nous pouvons remarquer que beaucoup de clubs se sont montrés prudents en licenciant leurs jeunes en 

natation pour tous en attendant de les muter en licences compétition. 

Concernant les ristournes 2019-20 à régler, il reste un département qu’il va faire rapidement. 

Concernant les ristournes 2020-21, il va lancer un appel aux départements afin qu’ils envoient les documents 

nécessaires. 

 

Nous avons 226 603.20 € en trésorerie ce qui est mieux que l’année dernière, mais pas extraordinaire par 

rapport à une année « normale ».  

5. Plan rebond 

Le premier plan rebond a été intégré à la convention d’objectif, pour lequel nous avons eu une aide de 5000 € 

consacrée à l’achat de buts flottants de Water-Polo et de chronomètres et bouées pour l’Eau Libre. 

Le 2e plan rebond représente une aide de 29000€ qui être utilisée pour l’achat de matériel de chronométrage 

QUANTUM puisque ARES va progressivement disparaitre.  

Concernant la subvention de 27000€ accordée par le Conseil Régional, une réunion est prévue mardi avec 

Mme CAMELEYRE qui va pouvoir nous conseiller afin de renseigner ces demandes de subventions. 
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Les actions de l’année dernière ont été regroupées par thèmes plutôt que par discipline, ce qui permet une 

ventilation plus simple.   

Les présidents de commissions vont donc être mis à contribution dès à présent et nous suivrons bien 

évidemment les conseils de Mme CAMELEYRE. Les mêmes demandes serviront aux dossiers ANS  

6. Point DLA (Dispositif Local d’Accompagnement) 

Lors de l’AG du mois de novembre, nous avions présenté le résultat du questionnaire envoyé aux clubs que 

nous remercions pour leur forte participation.   

Une première réunion a eu lieu le 1er décembre au cours de laquelle M. Ragon de la société Sport Value a pu 

faire une synthèse faisant ressortir 2 points forts en termes de besoins des clubs : 

- Besoin de formations (ERFAN) 

- Besoin d’aide par rapport à leurs salariés (ressources). 

Une prochaine réunion est prévue le 12 janvier afin de travailler sur les résultats et la mise en place de notre 

plan de développement par rapport aux conclusions de cette synthèse.  

 

Il est important de préciser qu’à la demande de la société Sport Value, ce groupe de travail est constitué d’une 

dizaine de personnes non élues à la ligue. 

 

Jacqueline pense qu’il serait pertinent de dupliquer ce DLA sur l’ERFAN afin de revoir son fonctionnement. 

L’ERFAN étant au cœur de la ligue, ce DLA répond tout à fait à cette demande. 

 

Une réunion a été organisée le 6 décembre avec les présidents de départements, différents thèmes ont été 

abordés. La prochaine réunion est prévue le 4 mai en visio. 

 

7. ERFAN 

Les formations sont bien lancées avec plus de 100 stagiaires inscrits. 

Des formations continues sont prévues prochainement en visio, les inscriptions sont en cours. 

8. Bilan Séminaire Natation Santé 

Marc remercie tout le monde pour l’organisation qui a remporté un franc succès. 

Gros succès pour l’organisation de ce séminaire. Catherine remercie tout le monde pour l’organisation 

et la qualité des interventions.  

 

9. Interventions des présidentes et présidents des commissions et 

validations des PV 

➢ NATATION ARTISTIQUE (Patrick HEYER). 

 

Afin de pouvoir mettre les infos des différentes commissions sur le site, il faut absolument que les 

commissions transmettent les infos à l’adresse de Talence contact@ffnatationlna.fr accompagnées 

de photos si possible. 

• Pour la réservation des salles à GAÏA sur Limoges, Guilhaine possède les codes et peut gérer les 

réservations sur place. 

 

mailto:contact@ffnatationlna.fr
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La commission NA souhaiterait proposer un Championnat de France Jeune 1 Elite Open saison 2022-

2023. 

Cette demande est validée à l’unanimité. 

PV du 3 octobre 2021 

Le PV de la commission est validé. 

 

➢ NATATION COURSE (Joël FLAMARION) 

Beaucoup de pertes dans les effectifs, surtout chez les 14/15/16 ans. 

 

• CR de la commission du 02/09/2021 

Le CR est validé à l’unanimité 

 

• CR de la commission du 30/09/2021 

Le CR est validé à l’unanimité 

 

• CR de la commission du 25/11/2021 

Le CR est validé à l’unanimité 

 

• CR de la commission du 09/12/2021 

Le CR est validé à l’unanimité 

 

• CR de la commission du 06/01/2022 

Le calendrier sportif sera désormais calé sur l’année civile. La nouvelle saison débute donc 

le 1er janvier 2022. 
 

Joël dresse un bilan des compétitions s’étant déroulées en fin d’année (Championnats de 

France Juniors et Jeunes, ainsi que les régionaux à Agen) et des bonnes performances 

réalisées par certains nageurs de la Nouvelle-Aquitaine(podiums)sur les compétitions 

nationales. Ce bilan permet de faire émerger des remarques et réflexions sur le niveau 

global des nageurs de la Nouvelle-Aquitaine, à savoir d’excellents clubs formateurs 

répartis sur tout le territoire, mais une grande difficulté à garder les meilleurs nageurs et 

les faire atteindre le haut-niveau. Il insister sur le rôle de la Ligue et son accompagnement 

auprès des clubs lors de la mise en place de leur projet sportif et des négociations avec les 

élus et les institutions publiques (Éducation Nationale notamment, pour mettre en place 

une classe Sport étude). 

Une structure type CAF et/ou CET est indispensable pour permettre aux clubs de la région 

de garder leurs nageurs de niveau national et leur permettre de faire des podiums lors des 

France par catégories. 

 

Un maillage du territoire apparait également comme vital, la Ligue ne peut pas se 

contenter d’une seule structure type CAF pour performer. Se pose également la question 

du calendrier et des compétitions proposées par la LNA : continuer à se caler sur ce que 

propose la FFN ? Proposer un programme sportif qui correspond plus au niveau global de 

la région, baisser le curseur ?  

Toutes ces réflexions amènent également les membres de la commission sportive à 

soulever que cette dernière ne peut pas à elle toute seule gérer la partie très spécifique 

du « Haut-Niveau » (ses principales prérogatives concernent surtout l’élaboration du 

programme et calendrier sportif). La commission sportive rappelle qu’il existe une 

commission régionale « accès au haut-niveau » plus à même de traiter cette partie, mais 

s’interroge sur la fonctionnalité de cette dernière. 
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Le club des Dauphins de Cognac a sollicité Monsieur Marc HANSSLER (CTN) pour labelliser 

« National » leur meeting prévu 29/30 octobre 2022. La commission sportive avait 

informé en temps voulu tous les clubs de la LNA et les comités départementaux. Elle juge 

cette démarche tardive et pas en conformité avec le protocole fédéral.  

 

Ce sujet est donc abordé et il est demandé aux membres du CODIR de se prononcer.  

2 abstentions (Jimmy et Cécile) 

Le meeting de Cognac sera labellisé « Régional ». 

 

Greg Beckmann (entraîneur au club de Saint Médard en Jalles) souhaite intégrer la 

commission sportive, sa candidature est validée. Greg, sera invité à la prochaine réunion. 

A ce sujet, le président souligne que la commission régionale est ouverte aux entraîneurs, 

la visio conférence étant un excellent outil de travail. Il déplore la non représentation de 

la Charente Maritime au sein de cette commission, malgré plusieurs sollicitations. 

 

 Le CR est validé. 

Le calendrier et règlements de janvier à décembre 2022 est validé. 

 

➢ EQUIPEMENTS ET LABELLISATION (Laurent PASCAUD) 

Quelques projets sont à l’étude sur la région. 

Une commission tripartite a été intégrée avec le conseil départemental de la Gironde et la 

région afin de tenter d’uniformiser nos critères afin d’avoir au moins 6 couloirs. 

La première réunion tripartite est prévue fin janvier à Bordeaux.  

 

Au niveau labellisation, les référents ont vérifié le 100% licence au niveau des clubs labellisés. 

Les informations sont remontées à la fédération. 

Nous sommes sur une année blanche. 

 

Il faudrait qu’il y ait des systèmes automatiques afin d’inclure les données nécessaires au 

montage de ces dossiers. 

 

La labellisation va évoluer, l’idée serait qu’elle soit mise en place l’année prochaine, sous 

réserve que l’informatique puisse suivre. 

Julien VILLE coordonne cette commission à laquelle la commission participe et qui essaie de 

mettre un peu de nouveauté et de rigueur dans toutes ces décisions.  

Il remercie les membres de la commission qui fait un gros travail surtout pour recueillir les 

infos sur le 100% licences. 

Pierre ajoute que le programme de refonte est prévu pour septembre 2024. 

 

Pierre demande si les projets soutenus sont assujettis à la présence d’un club ou pas 

forcément ?  

Laurent répond qu’en effet les politiques fédérale et ministérielle ne sont pas tout à fait en 

accord. La ministre ne semble voir que de l’aisance aquatique (j’apprends à nager) ce qui n’est 

pas tout à fait pareil que l’aisance aquatique au niveau fédéral. 

Il y a un décalage entre des projets structurants et nous voyons apparaitre des projets de 

maintenance avec des enveloppes très conséquentes sans forcément la présence de club. 
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Gilles SEZIONALE a justement fait un courrier en ce sens pour tenter de remettre un peu 

d’ordre dans ce domaine. Le politique a un rôle important et c’est le préfet de région qui a un 

rôle final mais aujourd’hui ils suivent assez nos lignes directives. 

 

Au sujet de l’ANS, Bazile représente la fédération et instruit les dossiers. La commission 

régionale les discute en local avec Bazile et le représentant que l’on retrouve souvent lors des 

projets piscines. 

Il y a encore quelques réunions en présentiel en respectant les règles sanitaires. 

Nous avons fait un inventaire sur les bassins d’été et certains n’existent plus, ce qui serait bien 

de faire remonter les infos.  

Nous avons désormais un nouveau bassin à Libourne (8 couloirs - 25m) qui permet d’accueillir 

des compétitions. 

 

✓ Pv du 15 octobre 2021 

Le pv est validé à l’unanimité. 

 

➢ COMMUNICATION (Alexander LACHAISE) 

L’opération « Nager en Nouvelle-Aquitaine » a remporté beaucoup de succès auprès des clubs 

et des comités départementaux en septembre. Alex rappelle que cette opération peut 

toujours être utilisée. 

Marc propose à Alex de faire une enquête auprès des clubs pour connaitre l’impact. 

Les réseaux sociaux sont toujours bien suivis (FB, Instagram et twitter). 

Un flyer pour la commission des officiels a été créé afin de promouvoir la fonction d’officiels 

et le collectif des jeunes officiels. 

Les réseaux explosent bien aussi et il ajoute que la communication ne peut pas fonctionner 

correctement si nous ne recevons pas d’infos. 

Pierre fait une démonstration de l’interface du site, la création de news, message, lien et 

photo….  Les actions sur ce site sont très limitées car il a été réalisé par la FFN et en lien avec 

le site fédéral.  

✓ CR de la réunion du 2/11/2021 

Le pv est validé 

 

Alex demande où en est le partenariat équipementier de la ligue. 

Caty attend des réponses de TYR et a reçu des échantillons d’ARENA mais cela ne lui convient 

pas trop, elle a reçu un devis de Ian MARTIN également et elle attend que les réunions soient 

en présentiel. 

La société Nabaji va être contactée pour obtenir ses tarifs au niveau des équipements. 

 

➢ OFFICIELS (Jean-Marc LANDAIS) 

JM remercie l’ensemble du groupe de travail qui fonctionne relativement bien. Marc remercie 

JM pour le travail effectué auprès des jeunes officiels.  

Il souhaiterait que Jean-Marc développe sur la ligue des formations sur la gestion d’extraNat 

et Quantum/ARES afin de pouvoir palier aux besoins éventuels de la ligue, des départements 

et des clubs.  
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Jean-Marc ajoute que ce sujet avait été abordé avec Joël car en effet, comme nous avons 

plusieurs compétitions sur plusieurs sites simultanément, il est nécessaire de former des 

personnes. Au-delà de la demande de la ligue, cette formation peut intéresser des personnes 

au niveau des départements et même des clubs. 

Un recyclage des officiels A natation course est prévu.  

              Anne BAUDRY demande l’organisation de formations d’officiels water-polo également.  

              PV validé à l’unanimité 

➢ RESSOURCES (Jacqueline MALLET) 

Jacqueline présente un logiciel proposé par le CROS qui ne lui parait pas suffisant, nous 

sommes donc en attente. Elle prévoit des ateliers qui concernent la gestion du temps de 

travail dans son intervention du 21 janvier, ce qui va lui permettre de s’enrichir de la vision 

des clubs. Nous allons aller de plus en plus vers des difficultés, il est donc important qu’il y ait 

une personne qui puisse répondre à des problématiques de clubs. 

Jacqueline propose aux volontaires de rejoindre sa commission. 

➢ NATATION ESTIVALE (Bruno VANOOTEGEM) 

Une première réunion a été effectuée en décembre. 

Il y a 3 ans la CFR a été accolée au critérium national. Des ajustements ont été effectués au 

sujet de l’organisation et afin de faire nager un maximum de monde, les clubs de natation 

annuelle ont été invités au critérium en 2021.  

Cette initiative a été retenue et tous craignent pour l’avenir de la natation estivale. 

Tous s’accordent à dire que la natation estivale est une discipline essentielle dans laquelle 

bon nombre de nageurs ont débuté avant de rejoindre la natation annuelle et accéder à des 

championnats nationaux. 

L’activité natation estivale sera maintenue au sein de la ligue. 

PV de la réunion du 03/12/2021 

Le PV est validé à l’unanimité. 

 

➢ NATATION SANTE (Catherine BOQUET) 

L’idée est de créer une sorte de tour des départements car il y a un attrait important pour les 

clubs afin de faire de formation et prendre des contacts afin de mailler le territoire. 

Laurette pense que c’est à Catherine de contacter les éducateurs afin d’être référent dans 

les départements. Il serait bien que les présidents de départements passent par le biais de la 

ligue. 

PV du 28/10/2021  

Le PV est validé à l’unanimité. 

 

➢ EAU LIBRE (Jean-Louis THOREMBEY) 

Nous avons dû réduire les activités de la saison 2021. Seule l’étape de Brive a pu être 

organisée. 
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Nous n’avons encore aucune visibilité sur les activités de l’année 2022. 

Un stage régional et un championnat sont en projet… nous attendons plus d’informations. 

➢ ENF (Yann MEHEUX DRIANO) 

Il rappelle que le challenge avenir est la seule compétition qui est prise en compte pour 

valider le pass’compétition.  Il ne faut pas hésiter à les organiser. 

➢ WATER POLO (Anne BAUDRY) 

Les calendriers sont relativement bien respectés pour le moment. 

Nous avons 8 clubs engagés dans le championnat jeunes régional (7 clubs de Nouvelle 
Aquitaine et le club d'Angers qui a intégré notre championnat) et 7 clubs engagés en N3 

L'équipe technique régionale de WP a été constituée et une réunion a eu lieu le 20 
décembre afin d’organiser les Coupes de France de Ligue. Quatre équipes seront engagées : 
une équipe féminine et une équipe masculine pour chacune des catégories U13 et U15. 

Nous avons été contactés par Yann Even GRAAL de la commission technique de la FFN. Ce 
dernier souhaite avoir une vision de la pratique du water-polo sur l'ensemble du territoire, 
afin d'accompagner les ligues dans le développement de la pratique locale. Il souhaite définir 
les orientations nationales en lien avec la réalité du terrain afin de voir ce qu’il est possible 
de mettre en place au niveau de la région. Pour cela il souhaite nous rencontrer d'ici le 30 
mars prochain.. 

10.   Validation calendrier Natation Course Janvier/décembre 2022 

Présentation détaillée du calendrier par Joël FLAMARION. (voir annexe) 

Le calendrier est validé à l’unanimité. 

11. Point sur les Championnats de France Rennes et Massy (18 au 22 

décembre 2021) 

Belle participation de la région sur ces 2 championnats avec de belles performances réalisées. 

Félicitations à tous les nageurs et entraineurs qui ont participé à ces championnats 

12. Championnats de France Élite à Limoges en avril 

La préparation est bien lancée.  

La métropole de Limoges est venue à Montpellier afin de visualiser l’organisation. 

Des réunions sont prévues les 18 et 19 janvier à Limoges.  

Objectif 600 nageurs. 

Nous allons avoir un gros besoin de bénévoles, tous ceux qui le souhaitent seront les bienvenus. 

Il remercie Alex Gerbaud, Cécile, Jean-Marc et Jacques qui travaillent à l’organisation sur place. 

La particularité de ce championnat est qu’il va être qualificatif pour 6 compétitions nationales.  
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13. Championnats de France jeunes à Pau en juillet 

Une réunion a eu lieu le 6 janvier à Pau avec diverses personnalités de la ville de Pau. Deux critères 
importants : 

-  L’office du tourisme compte bien sur la natation pour faire travailler le commerce, compte 
tenu que la ville n’accueillera ni départ, ni arrivée, du Tour de France 2022. 

- La ville de Pau est labellisée « Terre de jeux 2024 » pour devenir Centre de Préparation aux 
Jeux Olympiques de Paris. 

Un budget prévisionnel est à construire, des donnes ont changé en 2 ans puisque la compétition va 
durer 6 jours (du 12 au 17 juillet). 
Le but est de faire une opération à moindre cout et pourquoi pas en parfait équilibre financier. 
Les dauphins section paloise sont clubs support de l’organisation, des réunions vont s’enchainer 
jusqu’à mois de juillet. 

             

14. Championnats de France Maîtres relais 30 janvier 

L’organisation est déléguée aux ligues, sur 2 sites en France : Nogent-sur-Oise et Bordeaux (Tissot).  

Jean-Marc va être sollicité pour organiser le jury. 

15. Protocole sanitaire prochaines organisations ligue 

Un nouveau document est paru le 6 janvier : 
Majeurs et mineurs de + de 12 ans dont sportifs de haut niveau et sportifs professionnels : Obligation 
du Passe sanitaire en ERP X et ERP PA (...) 
Présenter soit : 
• un schéma vaccinal complet ; 
• un test PCR ou antigénique négatif de moins de 24h ; 
• un certificat de rétablissement de la Covid-19. 
https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus 
• Le responsable de l’équipement ou l’organisateur de l’activité désigne les personnes habilitées à 
effectuer le contrôle du Passe sanitaire. Ce sont les personnes qui contrôlent habituellement l’accès 
ou à défaut celles qui organisent l’activité. (...) 
• Exemption du Passe sanitaire mais respect des protocoles. Les jeunes qui auront 12 ans en cours 
d’année disposeront d’un délai de 2 mois pour présenter leur Pass sanitaire. 
• Pour l’application du présent protocole la vente de boisson et d’alcool est interdite. 
 
A nous d’être hyper vigilants au niveau de ces mesures. 

16.  Assemblée générale  

Marc pense qu’il faut faire une sensibilisation avec « colosse aux pieds d’argile » lors de l’AG de la 
ligue afin de toucher tous les clubs et surtout les présidents. 
Il est nécessaire que tout le monde soit sensibilisé. 
Tout le monde est favorable à cette organisation au cours de l’AG, qui sera prise en charge par la ligue. 

17. Questions diverses 

➢ Projet d’organisation d’un Championnat de France Maîtres plongeon en 2023. 
Ce projet est validé. 
 

➢ Correspondants informatiques FFN : Pierre LEGROS et Marie CHAPGIER  
Coordonnées de Talence et n° portable de Talence pour que les clubs et départements 
puissent poser leurs questions avant d’appeler le service informatique de la FFN. 
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- ExtraNat 
- Natpocket 
- Chronométrage 

 
➢ Date du prochain CODIR à prévoir pour le mois de mars. 

 
   L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16h30. 

 

Le président, 

Marc DEBERGHES 

Le Secrétaire Général, 

Pierre LEGROS 

                                   


